

## Vortrag von Dr. Marie-Luise Conen

### **Systeme beeinflussen – in der Jugendhilfe**

SozialarbeiterInnen bzw. SozialpädagogInnen haben sich immer als Anwältinnen ihrer KlientInnen verstanden und sind bestrebt, sich für deren soziale Rechte und Ressourcen einzusetzen.

Marie-Luise Conen geht in ihrem Vortrag u.a. der Frage nach, was insbesondere systemisch orientierte SozialarbeiterInnen und SozialpädagogInnen dazu beigetragen haben bzw. beitragen, mehr soziale Gerechtigkeit für ihre Klienten zu bewirken. Ihre Überlegungen leitet sie ab aus den bestehenden systemischen Prämissen und dem systemischen Selbstverständnis.

### Zur Person Dr. Marie-Luise Conen

Dr. Marie-Luise Conen ist Leiterin des „Context-Institut für systemische Therapie und Beratung“ in Berlin.

### Veröffentlichungen (Auszug)

- Ungehorsam – eine Überlebensstrategie. Professionelle Helfer zwischen Realität und Qualität. 2. Auflage 2014, Heidelberg: Carl-Auer-Verlag.
- Zurück in die Hoffnung – Systemische Arbeit mit Multiproblemfamilien, 2015, Carl Auer Verlag, Heidelberg